
【基礎ドリル】現在完了～まとめ～ 

 

１．次の英文を現在完了の用法に注意して日本文にしなさい。 

 

(1) The train has just arrived at the station. 

 

 

(2) How often has Bob tried natto? 

 

 

(3) Has the train left yet? 

 

 

(4) He hasn’t paid for the book yet. 

 

 

(5) How long have you lived in Tokyo? 

 

 

(6) My grandfather has been in the hospital since last January. 

 

 

(7) Jim has never traveled to Kyoto. 

 

 

(8) It has been rainy all day. 

 

 

(9) Have you ever been spoken to by a foreigner? 

 

 

(10) She has talked with Americans several times. 

 

 

(11) I haven’t heard from him for a long time. 

 

 

(12) It has stopped raining now. 

 

 

 

 



２．次の英文に（  ）内の語句を加えて、現在完了の文にしなさい。 

 

(1) Mary is free. (since then) 

 

 

(2) He visited this town. (before) 

 

 

(3) We arrived at the library. (just) 

 

 

(4) Tom helped Bob. (sometimes) 

 

 

(5) Do you know each other? (since you were young) 

 

 

(6) Ten years passed. (since he came here) 

 

 

(7) Tom didn’t leave for Sapporo. (yet) 

 

 

(8) They don’t drive a car. (never) 

 

 

(9) Did you cook this fruit? (How many times) 

 

 

(10) Did you eat dinner? (yet) 

 

 

(11) I don’t hear from Tom. (for a long time) 

 

 

(12) Did Mary eat sushi? (ever) 

 

 

(13) Do you live in this town? (How long) 

 

 

 



(14) Jim washed the dishes. (already) 

 

 

(15) Jim didn’t see Ken. (this month) 

 

 

(16) We have much snow. (for ten days) 

 

 

(17) There is much snow. (for ten days) 

 

 

 

３．以下の各組の英文がほぼ同じ内容を表すように、（  ）に適する語を書きなさい。 

 

(1) It has been three months since I saw him last. 

 

= Three months (      ) (      ) (      ) I saw him last. 

 

 

(2) My grandfather died five years ago. 

 

= My grandfather (      ) (      ) (      ) (      ) five years. 

 

= It (      ) five years (      ) my grandfather died. 

 

= Five years (      ) (      ) (      ) my grandfather died. 

 

 

(3) Ten years have passed since I came here. 

 

= It (      ) (      ) ten years (      ) I came here. 

 

= It (      ) ten years (      ) I came here. 

 

 

 

 

 

 

 

 



４．次の各組の英文を、意味の違いに注意して日本文にしなさい。 

 

(1)  

a. Tom has been to Kyoto before. 

 

 

b. Tom has gone to Kyoto. 

 

 

c. Tom has just been to Kyoto. 

 

 

d. Tom has been in Kyoto before. 

 

 

e. Tom has been in Kyoto for three days. 

 

 

 

(2)  

a. I have lived in Tokyo for ten years. 

 

 

b. I lived in Tokyo ten years ago. 

 

 

 

(3)  

a. She has lost her key. 

 

 

b. She lost her key yesterday. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



５．（  ）内から適する語（句）を選びなさい。 

 

(1) She has been in the park (since then / yesterday). 

 

(2) She has been sick (since yesterday / when I saw her). 

 

(3) She was sick (since yesterday / when I saw her). 

 

(4) She has been here (since yesterday / since three days ago). 

 

(5) She came here (three days ago / for three days) 

 

(7) She came here (yesterday / since yesterday). 

 

(8) (When / How long) has he been here? 

 

(9) (When / How long) was he here? 

 

(10) (When / How often) have you seen this movie? 

 

(11) (When / How often) did you see this movie? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



解答 

 

１．次の英文を現在完了の用法に注意して日本文にしなさい。 

 

(1) 電車はちょうど駅に到着したところだ。 

・just「ちょうど」がある場合、「［完了］～したところだ／［結果］～してしまった」だと判断す

る。 

 

(2) ボブは何回納豆を試したことがありますか？ 

・how often「何回」がある場合、「［経験］～したことがある」だと判断する。 

 

(3) 電車はもう出発しましたか（してしまいましたか）？ 

・yet「（疑問文で）もう」がある場合、「［完了］～したところだ／［結果］～してしまった」だと

判断する。 

・leave「出発する／去る」 

 

(4) 彼はまだその本の支払いをしていない。 

・yet「（否定文で）まだ」がある場合、「［完了］～したところだ／［結果］～してしまった」だと

判断する。 

・pay for～「～のための支払いをする／～の代金を支払う」 

 

(5) あなたはどれくらい東京に住んでいますか？ 

・how long「どれくらい（の間）」がある場合、「［継続］（ずっと）～している」だと判断する。 

 

(6) 私の祖父は、この前の１月からずっと病院にいる。 

・since～「～以来」がある場合、「［継続］（ずっと）～している」だと判断する。 

・be 動詞には「～がある（いる）」という意味もある。 

 

(7) ジムは京都に旅行に行ったことが一度もない。 

・never「１度も～ない」がある場合、「［経験］～したことがある」だと判断する。 

 

(8) 一日中雨が降っている。 

・all day「一日中」がある場合、「［継続］（ずっと）～している」だと判断する。 

 

(9) あなたは今までに外国人に話しかけられたことがありますか？ 

・ever「（疑問文で）今までに」がある場合、「［経験］～したことがある」だと判断する。 

・speak to～「～に話しかける」 

 

(10) 彼女は何回かアメリカ人と話したことがある。 

・～times「～回」がある場合、「［経験］～したことがある」だと判断する。 

・talk with～「～と話す」 

 



(11) 私は長い間彼から連絡をもらってない。 

・for～「～の間」がある場合、「［継続］ずっと～している」だと判断する。 

・hear from～「～から連絡がある（手紙をもらう）」 

 

(12) もう雨は止んでしまった。 

・now「もう」がある場合、「［完了］～したところだ／［結果］～してしまった」だと判断する。 

 

 

２．次の英文に（  ）内の語句を加えて、現在完了の文にしなさい。 

(1) Mary has been free since then. 

・和訳）メアリーはその時からひま（自由）だ。 

 

(2) He has visited this town before. 

・和訳）彼は以前この町を訪れたことがある。 

 

(3) We have just arrived at the library.  

・和訳）私たちはちょうど図書館に到着したところだ。 

・just は have と過去分詞の間におく。 

・arrive at(in)～「～に到着する」 

 

(4) Tom has sometimes helped Bob.  

・和訳）トムは時々ボブを助けてきた。 

・sometimes や often は have と過去分詞の間におく。 

 

(5) Have you known each other since you were young? 

・和訳）あなたたちは若いころからお互いを知っていますか？ 

 

(6) Ten years have passed since he came here. 

・和訳）彼がここに来てから 10 年がたつ（たった）。 

 

(7) Tom hasn’t left for Sapporo yet. 

・和訳）トムはまだ札幌に向けて出発していない。 

・leave for～「～に向けて出発する」 

 

(8) They have never driven a car. 

・和訳）彼らは車を一度も運転したことがない。 

・never は have と過去分詞の間にはさむ。言い換えると、否定語である never は、同じく否定語

である not と同じ位置におく。 

 

(9) How many times have you cooked this fruit?  

・和訳）あなたは何回この果物を調理したことがありますか？ 

 



(10) Have you eaten dinner yet? 

・和訳）あなたはもう夕食を食べましたか（食べてしまいましたか）？ 

・yet「（疑問文で）まだ」は文末におく。 

 

(11) I haven’t heard from Tom for a long time. 

・和訳）私は長い間トムから連絡をもらっていない。 

 

(12) Has Mary ever eaten sushi? 

・和訳）メアリーは今までにすしを食べたことがありますか？ 

 

(13) How long have you lived in this town? 

・和訳）あなたはどれくらいこの町に住んでいるのですか？ 

 

(14) Jim has already washed the dishes.  

・和訳）ジムはすでに皿を洗ってしまった。 

・already は have と過去分詞の間にはさむ。 

 

(15) Jim hasn’t seen Ken this month. 

・和訳）ジムは今月ケンに会ってない。 

 

(16) We haven’t had much snow for ten days. 

・和訳）10 日間あまり雪が降っていない。 

・We have much snow. = It snows much. = There is much snow.「雪が降る」 

 

(17) There has been much snow for ten days. 

・和訳）10 日間あまり雪が降っていない。 

・There is～.の文の主語は＜～＞部分なので、動詞は＜～＞部分に合わせる。ここでは snow に合

わせて has been とする。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



３．以下の各組の英文がほぼ同じ内容を表すように、（  ）に適する語を書きなさい。 

 

(1) It has been three months since I saw him last. 

= Three months (have) (passed) (since) I saw him last. 

・［期間］have passed since～.「～してから［期間］がたつ（たった）」 

= It is［期間］since～. 

※is は has been でも可 

 

(2) My grandfather died five years ago. 

= My grandfather (has) (been) (dead) (for) five years. 

= It (is) five years (since) my grandfather died. 

= Five years (have) (passed) (since) my grandfather died. 

・【主語】died ～ago. 

=【主語】have been dead for～. 

= ～have passed since【主語】died. 

= It is～since【主語】died. 

※It is の is は has been でも可。 

 

(3) Ten years have passed since I came here. 

= It (has) (been) ten years (since) I came here. 

= It (is) ten years (since) I came here. 

・［期間］have passed since～. 

= It is［期間］since～. 

※It is の is は has been でも可。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



４．次の各組の英文を、意味の違いに注意して日本文にしなさい。 

 

(1)  

・have been to～「［経験］～に行ったことがある／［完了・結果］～に行ってきたところだ」 

・have gone to～「［完了・結果］～に行ってしまった（もうここにはいない）」 

・have been in～「［継続］（ずっと）～にいる／［経験］～いたことがある」 

 

a. Tom has been to Kyoto before. 

・トムは以前京都に行ったことがある。 

・before があることから［経験］と判断する。 

 

b. Tom has gone to Kyoto. 

・トムは京都に行ってしまった。（もうここにはいない） 

 

c. Tom has just been to Kyoto. 

・トムは京都にちょうど行ってきたところだ。 

・just があることから［完了］と判断する。 

 

d. Tom has been in Kyoto before. 

・トムは以前京都にいたことがある。 

・before があることから［経験］と判断する。 

 

e. Tom has been in Kyoto for three days. 

・トムは３日間ずっと京都にいる。 

・for～があることから［継続］と判断する。 

 

 

(2)  

a. I have lived in Tokyo for ten years. 

・私は 10 年間東京に住んでいる。 

 

b. I lived in Tokyo ten years ago. 

・私は 10 年間東京に住んだ。 

 

※a は現在完了なので「今も住んでいる」ことが分かるが、b は過去形で「住んでいた」としかい

っていないので、今はどこに住んでいるか不明。 

 

 

 

 

 

 



(3)  

a. She has lost her key. 

・彼女は鍵を失くした（失くしてしまった）。 

 

b. She lost her key yesterday. 

・彼女は鍵を失くした。 

 

※日本語には表れないが、a は現在完了なので「今も失くしたままである」ことが分かるが、b は

過去形なので、今は見つかっているのか、今もないままなのかは不明。日本語で判断できないもの

もたくさんあるので、英語は英語のルールで理解することが重要。 

 

 

 

５．（  ）内から適する語（句）を選びなさい。 

・現在完了は<過去に起こったことが現在につながっている>ことを表し、簡単に言うと<過去+現

在>なので、<過去を表す語（句）>といっしょに使うことはできない。 

 

〇 過去を表す語（句）＝ 現在完了といっしょに使うことができない！ 

・yesterday「昨日」 

・～ago「～前」 

・just now「たった今（＝少し前の過去）」 

・last～「この前の～／先～」 

・in＋年号 

・When～?「いつ？」 

・when～「～する時」 

※＜since yesterday＞や＜since last week＞など、since といっしょに用いる場合は可。ただし＜

since three years ago＞というような<since～ago>というセットはない。 

※just や now は現在完了といっしょに使うことができるが、＜just now＞となると現在完了とい

っしょには使えない。これは理解ではなく覚える必要がある。 

 

(1) She has been in the park (since then). 

・和訳）彼女はそれ以来ずっと公園にいる。 

 

(2) She has been sick (since yesterday). 

・和訳）彼女は昨日からずっと具合が悪い。 

 

(3) She was sick (when I saw her). 

・和訳）私が彼女を見たとき、彼女は具合が悪かった。 

・＜since～＞は現在完了とともに使うが、本問は was という過去形なので＜when I saw her＞を

選ぶ。 

 

 



(4) She has been here (since yesterday). 

・和訳）彼女は昨日からずっとここにいる。 

・since がついてれば yesterday などの<過去を表す語（句）>を現在完了といっしょに使うことが

できるが、<since～ago>という形はないことに注意。 

 

(5) She came here (three days ago) 

・和訳）彼女は 3 日前にここに来た。 

・for～は現在完了とともに使うが、本問は came という過去形なので three days ago を選ぶ。 

 

(7) She came here (yesterday). 

・和訳）彼女は昨日ここに来た。 

 

(8) (How long) has he been here? 

・和訳）彼はどれくらいここにいますか？ 

・when「いつ？」も<過去を表す語（句）>の仲間なので現在完了といっしょには使えない。 

 

(9) (When) was he here? 

・和訳）彼はいつここにいましたか？ 

・how long は現在完了とともに使うが、本問は was という過去形なので when を選ぶ。 

 

(10) (How often) have you seen this movie? 

・和訳）あなたはこの映画を何回見たことがありますか？ 

 

(11) (When) did you see this movie? 

・和訳）あなたはこの映画をいつ見ましたか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


